

ABSTRAK

Albert Anggara Putra. 2022 “Pemberhentian Calon Anggota Dewan Perwakilan Rakyat Terpilih Oleh Partai Politik Pemilihan Umum Tahun 2019 Dihubungkan Dengan Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2017 Tentang Pemilihan Umum”.

Berdasarkan peraturan perundang-undangan yang berlaku, sistem pemilihan umum yang dilaksanakan oleh rakyat secara langsung ini adalah sistem proporsional terbuka dimana suara terbanyaklah yang menjadi dasar penetapan calon legislator terpilih. Partai politik tidak berwenang menentukan atau mengganti secara sepihak calon legislator terpilih dengan calon legislator lainnya. Akan tetapi, melihat fenomena yang baru saja terjadi pada Pemilihan Umum 2019 membuat sistem pemilihan proporsional terbuka ini menjadi tidak konsisten. Pada Pemilu 2019, terdapat beberapa calon legislator terpilih yang diberhentikan oleh partai politik dengan cara sepihak, bahkan pemberhentian tersebut dilakukan sebelum pelantikan. Fenomena ini mendapat sorotan yang tajam dari masyarakat.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui dan menganalisis tentang mekanisme pemberhentian calon anggota dewan terpilih, akibat hukum pemberhentian dan upaya hukum yang dilakukan oleh calon anggota terpilih setelah diberhentikan oleh partai politik

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah Teori Negara Hukum (*Rule of Law*), Teori Demokrasi, dan Teori Sistem Pemilihan Proporsional Terbuka, serta teori pertanggungjawaban politik yakni suatu kewajiban yang harus dilaksanakan dengan prinsip profesionalisme dan kompetensi dengan prinsip kebebasan dengan bertanggung jawab sehingga tercapai hasil yang layak, efektif dan efisien untuk kepentingan umum.

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan metode *Deskriptif Analisis*, yaitu untuk menggambarkan, menganalisis, mengklarifikasi, dan mengkonstruksi gejala-gejala atau fenomena-fenomena yang didasarkan atas hasil pengamatan dan beberapa kejadian serta masalah yang aktual dengan realita yang menyangkut permasalahan-permasalahan mengenai pemberhentian calon anggota Dewan Perwakilan Rakyat Republik Indonesia terpilih oleh partai politik.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1) Mekanisme pemberhentian calon anggota dewan terpilihdari Partai Politik menurut aturan yaitu apabila: meninggal dunia, mengundurkan diri secara tertulis, menjadi anggota Partai Politik lain; atau melanggar AD dan ART. Tata cara pemberhentian keanggotaan Partai Politik sebagaimana dimaksud pada ayat (1) diatur di dalam AD dan ART 2) Akibat hukum pemberhentian seseorang sebagai anggota partai politik akan berdampak kepada posisinya sebagai anggota DPR. Hal tersebut dikarenakan adanya hubungan yang erat antara calon atau anggota DPR dengan partai politik pengusungnya. 3) Upaya hukum yang dilakukan oleh calon anggota terpilih yaitu mengajukan keberatan atas keputusan pemberhentian tersebut kepada Mahkamah Partai Politik. Kemudian mengajukan gugatan ke pengadilan atas pemberhentian keanggotaan partai politik yang diikuti dengan pemberhentian sebagai anggota Dewan Perwakilan Rakyat. Selain itu terdapat mekanisme tersendiri terhadap pemberhentian anggota DPR di dalam tubuh DPR.

ABSTRACT

Albert Anggara Putra. 2022 "Dismissal of Candidates for Elected Members of the House of Representatives by The Political Party of the 2019 General Election Is Linked to Law No. 7 of 2017 concerning General Elections".

Based on the prevailing laws and regulations, the electoral system carried out by the people directly is an open proportional system where the most votes are the basis for the determination of elected legislator candidates. Political parties are not authorized to unilaterally determine or replace elected legislators with other legislators. However, seeing the phenomenon that has just occurred in the 2019 General Election makes this open proportional election system inconsistent. In the 2019 election, there were several candidates for elected legislators who were dismissed by political parties in a unilateral way, even the dismissal was made before the inauguration. This phenomenon has come under intense scrutiny from the public.

The purpose of this research is to find out and analyze about the mechanism of dismissal of elected councillor candidates, due to the law of dismissal and legal efforts made by prospective elected members after being dismissed by political parties.

The theories used in this study are the State Of Law Theory, Democracy Theory, and Theory of Open Proportional Election System, and the theory of political accountability which is an obligation that must be carried out with the principle of professionalism and competence with the principle of freedom responsibly so as to achieve decent, effective and efficient results in the public interest.

This research is qualitative research with descriptive methods of analysis, namely to describe, analyze, clarify, and construct symptoms or phenomena based on observations and some actual events and problems with realities related to the dismissal of candidates for the House of Representatives of the Republic of Indonesia elected by political parties.

The results of this study show that 1) The mechanism of dismissing candidates for elected council members from political parties according to the rules, namely if: death, resign in writing, become a member of another Political Party; or violate AD and ART. The procedure for termination of political party membership as referred to in paragraph (1) is stipulated in AD and ART 2) As a result of the law of dismissal of a person as a member of a political party will have an impact on his position as a member of parliament. This is due to the close relationship between candidates or members of the DPR with the political party of its bearer. 3) Legal efforts made by prospective elected members are to submit objections to the dismissal decision to the Court of Political Parties. It then filed a lawsuit with the court over the dismissal of political party membership followed by dismissal as a member of the House of Representatives. In addition, there is a separate mechanism for the dismissal of DPR members in the DPR body.

مختصرة نبذة

من النواب مجلس أعضاء لاند تخاب المرشحين اسند بعد ارت باط" 2022. يدوترا أندجارا ألبرت شأن في 2017 لسنة 7 رقم بال قانون 2019 العامة لاند تخابات السياسي الحزب ق بل "العامة الاند تخابات

هو مباشرة الشعب ينفذه الذي الاند تخابي النظام فإن ، السائدة وال لوائح القوانين على بناء في المندخبين المرشحين لتحديد الأساس هو الأصوات معظم يكون حيث مفتح نسي نظام المندخبين المرشحين اسندتبدال أو تحديد السياسي للأحزاب يحق لا. التشريعي المجلس في لاندتحدث التي الظاهرة رؤية فإن ، ذلك ومع. واحد جانب من آخرين بمرشحين في. متسق غير المفتح نسي الاند تخابي النظام هذا جعل 2019 لعام العامة الاند تخابات الأحزاب طردتهم الذين المندخبين لاند النواب المرشحين من العديد هناك كان ، 2019 اند تخابات خضعت الظاهرة هذه. الاند تخاب ق بل الإقالة تم حتى ، الجانب أحادية بطريقة السياسي خضعت الظاهرة هذه. الاند تخاب ق بل من مكثف لتدقيق

، المندخبين المجالس أعضاء مرشحي إقالة آلية وتحتل معرفة هو البحث هذا من الغرض بعد المدتملون المندخبون الأعضاء يندخلها التي القانونية والجهود الفصل قانون بسبب السياسي الأحزاب ق بل من طردهم

ونظرية ، الديمقراطية ونظرية ، القانونية نظرية هي الدراسة هذه في المندخبين الخدمة النظرية يجب التزام هي التي السياسية المساءلة ونظرية ، المفتح نسي الاند تخابي النظام وفعالة لاندتأجيل تحقيق بمسؤولية الحرية مبدء مع والكفاءة الاخراف بمبدء تنفيذ الامم لاصلاح وكفاءة

وتوضيح وتحتل وصف وهي ، التحليل في وصفية أساليب نوعي بحث هو البحث هذا الوقائع والمشكلات الفعلية الأحداث وبعض الملاحظات على بناء الظواهر أو الأعراض وبناء من مندخبية إندونيسيا. العرب مصر بجمهورية النواب لمجلس المرشحين بإقالة المتعلقة السياسي الأحزاب ق بل

الأحزاب من المندخبين المجالس لأعضاء المرشحين فصل آلية (1: الدراسة هذه نتائج تظهر أو. آخر سياسي حزب إلى الاند تمام ، كاتبة الإسدتقالة ، الوفاة: أي ، القواعد وفق السياسي (1) الفقرة في إليه مشار هو كما السياسي الحزب عضوية إنهاء إجراءات. ART و AD نتهك سيكون سياسي حزب في كعضو شخص عزل لاندقانون نتيجة (2 ART و AD في عليها منصوص بين الوثيقة العلاقة إلى ذلك ويرجع. البرلمان عضو حيث منصبه على تأثير له الجهود تمثل (3). لحامله السياسي والحزب الشعبي النواب مجلس أعضاء أو المرشحين قرار على اعترافات تقديم في المدتملون المندخبون الأعضاء يندخلها التي القانونية فصل بشأن المحكمة أمام قضائية دعوى رفعت ثم. السياسي الأحزاب محكمة إلى الفصل آلية هناك ، ذلك إلى بالإضافة. النواب مجلس عضوية من عزلها أعقبها سياسي حزب عضوية الاند تخاب ق بل النواب مجلس في الشعبي النواب مجلس أعضاء لاند فصل من فصل